

32 aniversario **La Jornada** *en línea*

Moody's coloca en revisión de posible baja, calificación de Telmex

Miriam Posada García |

Ciudad de México. Moody's de México informó que colocó en revisión de posible baja las calificaciones de largo plazo de América Móvil y Teléfonos de México (Telmex), como consecuencia de la decisión de la propia calificadora de poner en revisión para posible baja las calificaciones globales de ambas empresas.

En un aviso al mercado de valores Moody's de México señaló que estas medidas se derivan de las presiones competitivas que enfrentan las empresas, y las dificultades económicas por las que atraviesa América Latina, lo que en conjunto hace prever que durante los próximos 12 ó 18 meses afectarán los resultados operativos.

“A pesar de los recientes esfuerzos de América Móvil por reducir el monto de su deuda, las fuertes presiones competitivas han afectado los indicadores operativos de la compañía en sus principales mercados de América Latina, especialmente en México donde generar cerca del 25 por ciento de sus ingresos antes del pago de impuestos y derechos”.

La calificadora señaló que además de los desafíos competitivos que deben enfrentar América Móvil y Telmex como parte del agente económico preponderante como fue determinado en México por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel), “las perspectivas de un crecimiento económico moderado en la región afectarán la generación de efectivo de América Móvil y retrasarán un desendeudamiento significativo más allá de los próximos tres años”.

Moody's destacó que en el caso específico de Telmex la empresa enfrenta además, la tendencia de los consumidores que ahora prefieren usar más servicios de datos y que de voz; y resaltó que la mayor presión competitiva que tiene esta empresa es la que ejercen las empresas de televisión por cable, los cambios regulatorios que promueven mayor competencia; y las elevadas inversiones de capital que se requieren para ayudar a proteger la base de suscriptores.

Las cableras están en posibilidad de ofrecer el servicios de televisión, telefonía fija y datos; sin embargo Telmex tiene prohibido en su título de concesión entrar al negocio televisivo.

“Aunque la deuda financiera de Telmex es baja y sus indicadores crediticios del efectivo podrían mejorar un tanto a partir de 2017 debido a las menores inversiones de capital en comparación con 2016, su posición financiera continuará presionada dado el importante pasivo de pensiones y la baja generación de flujo de efectivo libre”.